
        CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA 127 - Aos 11 dias do mês de novembro de dois mil e onze, na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos 
Conselhos iniciou às 10h10min plenária Ordinária do CMAS. A presidente Maria Tereza 
deseja boas vindas aos presentes, agradece a participação de todos e principalmente o 
fato dos conselheiros terem aceitado a mudança da data de realização da plenária 
referente ao mês de novembro.  A Srª presidente explana acerca de sua felicidade e 
satisfação com os resultados da VII Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente que ocorreu no dia dez de novembro de 2011. Destaca que essa conferência 
foi elaborada exclusivamente pelo COMDICAU (Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente) e pela SEDS (Secretaria de Desenvolvimento Social) e que 
teve a participação de mais de quinhentas pessoas, encerrando saldo de controle social 
extremamente positivo. Parabeniza o empenho da comissão organizadora bem como 
todos os conselheiros envolvidos e cita a importância das parcerias nas pré-conferências.  
Dando seguimento a pauta é realizada a leitura da Ata 126 que é aprovada com uma 
abstenção. Durante os informes a conselheira Claudia informa que o CENSO SUAS 2011 
foi respondido pela comissão em tempo hábil. Referente ao CENSO SUAS entidades 
Privadas para aprovação no site do MDS, a conselheira destaca que este foi 
encaminhado para todas as instituições via e-mail assim como a senha para acesso e 
aprovação. Ainda nos informes Shirley realiza a leitura Oficio Circular  do MDS Nº 50 que 
comunica a transferência de recursos. Maria Tereza sugere que todos os documentos 
vindos para informar o CMAS sejam scaneados e enviados por e-mail aos conselheiros 
para  que estes tenham mais tempo para analisar os referidos. Dando continuidade aos 
informes Maria Tereza  ressalta que a Marta Coordenadora do Instituto Municipal Anti 
Drogas - IMAD e Claricinda Regina Massa e Borges receberam o Titulo de Honra ao 
Mérito 2011 da Câmara Municipal de Uberaba pelo excelente trabalho social que 
desenvolvem; sugere que seja enviado um oficio ou cartão parabenizando o merecimento 
do título recebido. Convite da Instituição Toca de Assis: Missa em comemoração aos  10 
anos de existência da Toca de Assis, a ser realizada Dia 20 de novembro de 2011, às 
11:00 da manhã  na Igreja São José situada à Pç. Pio XII – Gameleira. Seguindo com os 
informes Ana Paula de Oliveira, Professora do Curso de Serviço Social da Universidade 
de Uberaba UNIUBE, convida a todos a participarem do I Fórum de Serviço Social e 
Proteção Especial, a ser realizado no dia 24 de novembro de 2011 das 18:30 às 22:30, no 
anfiteatro “C”  da UNIUBE Campus Aeroporto; a inscrição é feita mediante a entrega de 
um quilo de alimento não perecível, os alimentos arrecadados serão doados ao Centro 
Espírita Pedro e Paulo.  Fernanda Rodrigues Andrade Conselheira do CMAS e Assistente 
Social da Casa de Acolhida Marista convida aos presentes a participarem do Seminário 
de Educador Social a ser realizado no dia dezoito de novembro de 2011. Encerrando os 
informes  Thiago Fernando Borges representante da Instituição Seguidores do caminho 
destaca que será realizada a Segunda Copa de  Futsal,  no dia quatro de dezembro de 
2011 a partir das 8 horas, no ginásio do Jockey Centro. Com o tema “Drogas, ’tô fora, eu 
quero é jogar bola”, a competição reúne as comunidades terapêuticas de tratamento de 
dependência química de Uberaba e região. Dando continuidade aos trabalhos, Jussara 
Silveira de Mello Silva, representante da SEDS – Secretaria de Desenvolvimento Social; 
apresenta para aprovação dos conselheiros presentes o Termo de Adesão para a 
Expansão dos Serviços  de Proteção e Atendimento Integral a Família (PAIF) e de 
Serviços e Ações Executados por Equipes Volantes – 2011. De acordo com  a senhora 
Jussara o prazo para a adesão ao termo supramencionado foi até o dia vinte e nove de 
outubro de 2011, e que  o Município poderia realizar o aceite de até seis equipes, mas 
foram priorizadas três equipes volantes para atender a Zona Rural da cidade, sendo elas: 



CRAS Morumbi, CRAS Residencial 2.000 e CRAS Boa Vista. Como critério de priorização 
foram consideradas as grandes áreas que estas equipes possuem.  Cada Equipe será 
composta por  uma Assistente Social, um Psicólogo e um  Agente Social.  O repasse 
financeiro é de vinte e sete mil reais a ser investido em manutenção, custeio e 
contratação dos profissionais que atuarão nessas equipes; o transporte dessas equipes 
será de responsabilidade do município. Segundo a senhora Jussara o CMAS tem até o 
dia dezoito de novembro de 2011 para aprovar o termo de aceite e o município deverá 
contratar e capacitar a equipe para começarem a trabalhar nessas ações até março de 
2012,  caso contrário o município perderá esse recurso. A presidente do CMAS Maria 
Tereza questiona se o Programa possui tempo determinado de vigor; ao que Jussara 
responde não possuir essa informação no momento, mas que se informaria.  Jussara 
ressalta que ao serem contratadas, as equipes deverão ser cadastradas no CAD SUAS e 
que haverá um Plano de Trabalho para atingir todas as equipes, sendo necessário a 
articulação com a rede sócio assistencial. Após a explanação o Termo foi aprovado por 
unanimidade. A senhora Jussara sugere a participação de um conselheiro representante 
do governo e de um conselheiro representante da sociedade civil na capacitação das 
equipes; também deixa abertura para que os conselheiros participem dos tramite de 
Aceite da Equipe; desse modo as conselheiras Fernanda e Shirley se colocam a 
disposição, a reunião será no dia dezesseis de novembro de 2011 às oito horas na sede 
do CMAS.  A conselheira Claudia segue com a apresentação do relatório da Comissão 
SIM e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos referente ao mês de 
outubro de 2011. Claudia ressalta que o relatório é para apreciação dos demais 
conselheiros haja vista que a comissão permanente já realiza a aprovação deste. De 
acordo com Claudia foram atendidas cento e dezoito crianças e adolescentes com idades 
entre seis e quinze anos, duas crianças que apresentavam risco de ocorrência de trabalho 
infantil, e o valor do recurso foi de cinqüenta mil oitocentos e oitenta e um reais e cinco 
centavos. A presidente Maria Tereza prossegue realizando a leitura dos pedidos de 
inscrições do Centro Educacional Infantil Dona Marta Carneiro; Hospital da Criança e 
Associação Projeto Libertação – Recuperação e Reintegração de Vidas. A presidente 
destaca que todas as instituições citadas possuem parecer favorável e sugere votação em 
bloco, o conselheiro Luis Carlos Chaem questiona se instituições que atuam no campo da 
saúde e educação podem se inscrever no CMAS, A Srª Maria Tereza explica que 
conforme preconizado na Resolução do Conselho Nacional de Assistência Social nº. 
dezesseis de 2010 todas as instituições com atividades preponderantes de Assistência 
Social podem requerer suas inscrições junto ao CMAS. As inscrições das instituições 
supracitadas são aprovadas com uma abstenção. A Plenária prossegue com o parecer 
das Comissões; a conselheira Gilvani  representando a comissão que realizou vista 
técnica ao Educandário Espírita Portal da Luz, em seu parecer sugere o indeferimento de 
inscrição do Educandário  até o mesmo se adequar no que se refere a falta de 
documentação comprobatória da realização das atividades dentre outros pontos que 
infringem o que é preconizado pela Resolução nº dezesseis de dois mil e dez. Todos os 
conselheiros aprovam o parecer da comissão. Dando Continuidade a conselheira Rosana 
representando a comissão que realizou visita técnica à Instituição Seguidores do caminho 
destaque que o pedido de inscrição já havia sido passado na última plenária, estando 
parcialmente em consonância com a Resolução  do Conselho Nacional de Assistência 
Social nº. dezesseis de 2010, mas que devido ao fato da instituição estar funcionando na 
casa do presidente da mesma,  foi solicitado a adequação de situação para 
posteriormente seus representantes reiterar  o pedido de inscrição junto ao CMAS.  
Segundo o parecer da comissão os representantes do Seguidores do Caminho aceitaram 
as sugestões e  o espaço físico no qual atualmente está funcionando a instituição é 
adequado e destinado apenas às suas atividades, estando a instituição apta a se 
inscrever no CMAS; assim todos os conselheiros aprovaram o parecer da comissão. O 



representante da Associação de Apoio as Pessoas Vivendo com HIV, não pode estar 
presente na plenária desse modo a leitura do parecer da comissão que realizou a visita 
técnica ficou para a próxima plenária.   Dando seguimento as Casas Lares solicita a 
Readequação de Plano de Trabalho,  solicitando a modificação da porcentagem do gasto 
do recurso destinado ao RH e para Custeio ficando assim com a adequação: cinqüenta e 
cinco por cento destinado ao RH e quarenta e cinco por cento destinado ao Custeio. A 
readequação foi aprovada por unanimidade.  A Srª Maria Tereza convida a Srª Valderli 
Menezes para a apresentação da CVV – Associação de Samaritanos, como item da 
Formação Continuada.  A srª Valderli salienta a importância do trabalho da associação 
junto à comunidade atuando com palestras aos grupos de jovens, pais, SIPAT’s, escolas, 
CRAS dentre outros. As ações se destinam às crianças, jovens, adultos e idosos, sendo 
que ao trabalho de escuta individual é garantido o  sigilo. Segundo a mesma  o CVV 
recebe pessoas encaminhadas pelos serviços de Policia militar  e Bombeiros  além da 
demanda espontânea. A srª Valderli deixa aberto convite a todos que desejarem visitar as 
dependências do CVV. A presidente Maria Tereza agradece a disponibilidade da referida 
senhora, bem como a parceria  que o CVV possui com  SEDS. A presidente Maria Tereza 
agradece a presença de todos.  Nada mais havendo a se tratar à plenária encerrou as 
11h50min, esta ata foi redigida por mim Valquíria Aparecida Getúlio, que será lida e 
aprovada pelos demais presentes. 

 

 

   


